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时 事

安庆市关于安徽省第四生态环境保护督察组第二十六批交办信访件查处情况的公示
安徽省第四生态环境保护督察组5月9日（第二十六批）交办我市的3件信访件，截至5月15日，已办结1件。其中，经查属实的3件，不属实0件，责令整改0家，立案处罚0家，拘留0人，问责0人，约谈0人。
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基本情况

太湖县合美塑业有限公司，长河破碎塑料偷排废水。噪音大。气味浓

投诉人对编号WX202400174桐城市中业公司噪音污染处理结果不满意，称该公
司没有整改，投诉人要求安装隔音玻璃撤除卷闸门。

经开区盛唐湾路金商汇超市地下一层游泳馆，使用四台空气能热水器，设备24
小时不停工作，降噪处理后的噪音夜间十点后仍然达到58分贝左右，严重影响
大人小孩的休息。投诉人希望设备迁移。

行政区域

太湖县

桐城市

经开区

污染类型

水
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属实

属实

调查核实情况

经核查，该公司自主对生产线进行了停电，自行拆除了生产传送带及配套治
理设施。目前，仅从事废旧塑料分拣售卖，无生产性废水、废气和噪声产生
和排放情形。

经查，该公司西侧生产车间1-4楼安装有卷闸门（1楼为过道，2-4楼吊装大型
机器设备），同时安装有玻璃窗户，生产过程中机械设备运行时产生噪声，对
附近居民产生影响。

经核实，投诉对象为盛唐湾路金商汇游泳健身俱乐部。2024年5月10日，安
庆经开区城管局对该游泳馆进行了现场检查，检查时该俱乐部正在对外开
放，该俱乐部安装的四台空气能热水器设备正在使用，设备外机已经使用隔
音棉进行了降噪处理。

处理和整改情况

加强厂区环境管理，督促企业对露天堆放的废旧塑料进行规范处
置。

1.卷闸门和玻璃窗户安装符合相关要求，拆除卷闸门、安装隔音玻璃
窗户无法律依据。
2.责令该公司加强管理，生产期间不得打开生产车间对外窗户，确保
封闭式生产。对生产设施和卷闸门安装减震措施。

区城管局执法人员要求该俱乐部定期对设备进行检修维护，同时夜
间十点后将关闭设备。

问责
情况

无

无

无

备
注

无

无

无

我公司开发的星河凯旋门住宅

项目，位于桐城市文昌区文三路与

西二路交汇处，按有关规定项目中

修建的人防车位6151平方米（车位

180个）。

鉴于项目尚未成立业主委员

会，上述公共配套暂由安徽兴湃至

美生活服务股份有限公司物业管理

公司代为托管，待业主委员会成立

后无偿移交（不含已移交或未来可

移交相关单位的公配），产权属于全

体业主所有。对于我公司投资建设

的人防工程及设施，根据《人民防空

工程平时开发利用管理办法规定》，

我司委托小区安徽兴湃至美生活服

务股份有限公司物业管理公司统一

管理，其中利用人防取得的收益，扣

除物业公司用于人防设施的维护、

消防、防汛、治安等成本后收益归全

体业主所有。

特此公告

桐城市星河湾置业有限公司

2024年5月15日

公 告

近期，“低空经济”成为政策热词，
催生的新兴产业也频频出圈。广东省
广州市出台扶持低空经济发展的政
策，向“新”出发、向“空”而强，不断迈
出新步伐。

4月18日，广州大学城低空经济应
用示范岛发布活动举行，正式启动飞
行汽车基础设施建设项目，首批规划4
个起降点，串联起约17公里的空中环
岛线路，将为飞行器起降、停放、能源
补给等提供服务支撑。

而在3月8日，小鹏汇天的电动垂
直起降（eVTOL）航空器在广州中央商
务区珠江新城起飞，跨越珠江往返飞
行，途经广东省博物馆、花城广场、海
心沙亚运公园等多个著名地标。

一幕幕科技感十足的场景，是广
州低空经济迅速发展的生动写照。小
鹏汇天、亿航智能、广汽集团等致力于
电动垂直起降航空器和飞行汽车研发
制造的本土企业，极飞科技等多家长
期深耕农业等垂直领域的企业……目
前，广州已聚集一批低空经济的代表
性企业。

2023年底，中央经济工作会议将
低空经济列为战略性新兴产业之一。
在今年的全国两会期间，低空经济首
次写入政府工作报告。

中国民用航空局发布的数据显
示，到2025年，中国低空经济的市场
规模预计将达1.5万亿元，到2035年
有望达到3.5万亿元。据粤港澳大湾
区数字经济研究院近期发布的低空经
济白皮书，到2025年，低空经济对中
国国民经济的综合贡献值将达3万亿
至5万亿元。

飞行汽车是低空经济的重要载
体。记者走访了解到，多家总部位于
广州并深耕飞行汽车的公司近期忙得
不可开交，有些公司的产品还走出国
门，在海外进行演示飞行。

5月初，亿航智能的eVTOL自动驾
驶航空器EH216-S成功完成其在阿拉

伯联合酋长国阿布扎比的首次载人飞
行演示。

“低空经济几乎等于再开辟一个
新赛道，拥有无穷的想象空间。”亿航
智能董事长胡华智表示。

广汽集团2021年就已开始布局飞
行汽车，致力于打造立体出行生态。

“依托汽车电动化、智能化、网联化、共
享化的产业链，以及新通航领域人才
的技术积累，广汽已经初步完成‘飞
行+汽车’新模式的供应链重整，产品
迭代速度大幅提升，这也为后续的规
模交付奠定了基础。”广汽研究院智慧
交通载具工作站负责人苏庆鹏表示。

在广州极飞科技的农用无人机展

厅，企业自主研发的农业无人飞机、遥
感无人飞机、农业无人车、农机自驾
仪、农业物联网和智慧农业系统等产
品陈列其中。

“无人化技术能够大量节约生产管
理环节综合成本，提高效率，如超级棉
田的人工成本可以节约40%至50%。”
极飞科技品牌高级经理钱姝婷说。

多年来，广州在低空经济领域取
得显著进展，不仅在研发制造方面奠
定了坚实基础，还在飞行运营和基础
设施保障方面积累了丰富经验。

2023年底，广州空港经济区管理
委员会与中国民用航空中南地区空中
交通管理局签署了低空飞行服务站合

作协议，双方计划合力推进广州低空
飞行服务站建设，创新低空空域分类
管理模式，深化低空空域分类和航线
规划，为低空飞行提供指导、服务、保
障和管理。

“作为大湾区的核心城市，产业链
基础比较完善且经济总量庞大的广州
为低空经济的发展提供了土壤。”广州
空港委市管一级调研员贺同林表示。

根据规划，广州目标是到2027年，
低空经济总规模达到 2100 亿元，到
2035年达6500亿元，为“再造一个新
广州”发力。

新华社记者 马晓澄 尹一如
（新华社广州5月15日电）

向“新”出发 向“空”而强

广州低空经济“飞”上风口

中华老字号中，对“味道”的记忆
源远流长。尤其是与百姓生活息息相
关的美酒，更注重传承。在四川省绵
竹市，就有这样的实证。

走进绵竹市中心的剑南老街，就
能闻到浓浓的酒香。在古色古香的剑
南春“天益老号”酒坊里，工人正将发
酵好的酒糟进行摊凉，等待时机将其
掺入蒸酒大甑，竹子做成的杆子上用
铁环吊着直径1.5米左右的盖子，等待
工人“合盖上甑”蒸馏取酒。

绵竹市文物保护管理所工作人员
介绍，2003年至2004年，四川省文物
考古研究院等对“天益老号”遗址进行
考古发掘，揭示了从原料浸泡、蒸煮、
拌曲发酵、蒸馏酿酒到废水排放等酿
酒工艺的全过程，因其规模之大、酿酒

遗迹之全、保存之完好超出以往发现，
获评2004年度全国十大考古新发现。

中国酒的味道最老能有多老？以
绵竹及其周边为例，绵竹先后出土了
战国青铜酒具提梁壶、汉代调酒陶俑
等文物；在距离剑南春厂区直线距离
30余公里的三星堆遗址，出土了3000
多年前的碳化稻米以及青铜尊、陶壶
等大量酒器。

不仅是绵竹一地，四川盆地中沿
着长江、沱江、涪江、赤水河等广袤水
系，多处酿酒遗迹都传承着中华“味
道”，至今已产生了宜宾五粮液、泸州
老窖、绵竹剑南春、古蔺郎酒、沱牌舍
得、全兴等中华老字号美酒。

应如何留住历史的老味道？四川
剑南春（集团）有限责任公司副总经理

田锋认为，酿酒首先离不开生态环
境。为此，绵竹市委、市政府积极推动
县域矿山转型，拆除关闭生态脆弱区
内的矿井，完成庞大的生态复绿，保护
好微生物、空气、温度、湿度和水质等
原真性资源。

“其次在生产自身，应做好‘三
老三新’，坚持老师傅、老工艺、老
窖池，同时注重新科技、新制造、新
营销。”田锋说。

在拥有1600口老窖池的剑南春8
号车间，车间主任罗嘉钜正在指挥出
甑取酒。从粮食到出酒，前后要经历
267道大小工序。“本来35天左右粮食
就能发酵生成为酒，但是为了保证优
秀的品质，我们坚持70余天酿造，加倍
付出了时间，牺牲了产量。”罗嘉钜说，

厂里像他这样的老师傅有400余位，一
对一带徒弟出师至少需要3年，他至今
也只带过4名徒弟。

“面向未来，我们要进一步发掘酿
造美酒的工艺数据，让酿造从传统走
向现代，从经验走向‘数智’。”田锋说。

如今，从空中俯瞰绵竹，主峰4989
米的龙门山脉郁郁葱葱，雪山融水汇
聚为条条清溪，流淌过雪山下阡陌纵
横的川西沃野。剑南春酒史馆内，距
今约2000年的绵竹汉代调酒陶俑仍长
袍跪坐，左手持小勺探入酒桶，似乎正
为摸索“勾兑比例”而会心一笑。

回望剑南老街的石牌坊上，“汲古
铸今”四个大字，熠熠生辉。

新华社记者 谢佼
（新华社成都5月15日电）

中华“味道”的跨时空对话

新华社北京 5 月 15 日电（记者
王立彬）前四个月，全国土地供应高速
增长，要素保障有力，国务院批准项目、
面积同比增加达275.86%、240.32%。

自然资源部办公厅副主任、新闻
发言人王永梅15日在例行新闻发布会
上说，今年1至4月，全国农用地转用
和土地征收批准面积107363.63公顷，
同比增加56.57%；其中，国务院批准项
目218个、同比增加275.86%，批准用地
面 积 51145.61 公 顷 、同 比 增 加
240.32%。自然资源部批准先行用地
项目50个、同比减少2.00%，批准用地

面积2864.49公顷、同比增加76.05%。
用海审批方面，1至4月，全国新增

用海用岛项目 1155个，面积约9.62万
公 顷 ，同 比 分 别 增 长 78.52% 和
21.65%。其中报国务院批准新增用海
用岛项目23个，面积约0.9万公顷。

在不动产登记方面，截至今年 4
月，全国累计2000多个县市实施“交
地、交房即交证”改革，颁发558.9万本
权证，惠及6.19万个项目、1285万企业
群众。各地积极推进不动产“带押过
户”改革，累计办理带押过户业务18.6
万件，涉及带押金额2875亿元。

全国土地供应保持高速增长

新华社南京 5 月 15 日电（记者
秦华江）15日，生态环境部发布了深化
气候适应型城市建设试点名单，天津
市滨海新区、江苏省扬州市等39个市
（区）入选。

5月15日是2024年“全国低碳日”，
今年的主题是“绿色低碳 美丽中国”，
主场活动在江苏常州举办。生态环境
部在此次活动上发布了这份名单。

生态环境部应对气候变化司司长

夏应显介绍，本次纳入试点的39个市
（区）涵盖从超大城市到小城市的不同
规模，覆盖全国7大地理分区，发展水
平、气候类型、要素禀赋等具有代表
性，预期具有较强示范带动作用。

《国家适应气候变化战略2035》印
发以来，多地编制实施本地区行动方
案，适应气候变化政策体系逐步完善，
监测预警和风险管理能力不断增强，
适应气候变化工作取得显著成效。

39个地方试点建设深化气候适应型城市

新华社上海 5 月 15 日电（记者
董雪）记者从上海市科委获悉，张江高
新区经过多次扩区和调整，逐渐形成了

“1区 22园”的格局，目前建成面积约
420平方公里，共诞生435家上市企业，
平均每平方公里就有1家上市企业。

据上海市科委介绍，张江高新区以
上海8%的土地面积，贡献了上海全市
约80%的集成电路、生物医药、人工智
能三大先导产业工业总产值、高端人
才、外资研发机构和科创板上市企业。

持续优化创新生态是张江高新区
的一大亮点。“从一个创新成果到一家

成熟企业，张江高新区努力集聚覆盖创
新全链条的生态，让创业者找人才、找
资金、找上下游、找市场、找创新政策都
更轻松。”上海市科委有关负责人说。

以创新策源为例，张江高新区以
国家实验室、国家实验室上海基地为
引领，系统布局高水平创新基地，集聚
了李政道研究所、朱光亚战略科技研
究院等一批创新机构，为产业创新发
展提供基础研究支撑。

张江高新区内的大科学装置正在
加强对产业的支持，2023年面向企业
的开放时间比2020年增长了1.4倍。

上海张江高新区：

平均每平方公里诞生1家上市企业

新华社北京 5 月 15 日电（记者
任沁沁）5月15日起，我国全面实施外
国旅游团乘坐邮轮入境免签政策，乘
坐邮轮来华并经由境内旅行社组织接
待的外国旅游团（2人及以上），可从我
国沿海所有邮轮口岸免办签证入境停
留不超过15天。

这是记者15日从国家移民管理局
新闻发布会获悉的。经商外交部、国家
发展和改革委员会、交通运输部、商务
部、文化和旅游部、海关总署，并报国务
院批准，国家移民管理局决定从2024
年5月15日起，乘坐邮轮并经由境内旅

行社组织接待的外国旅游团，可从天
津、辽宁大连、上海、江苏连云港、浙江
温州和舟山、福建厦门、山东青岛、广东
广州和深圳、广西北海、海南海口和三
亚等13个城市的邮轮口岸免办签证整
团入境停留不超过15天。旅游团须随
同一邮轮前往下一港，直至本次邮轮出
境，活动范围为沿海省（自治区、直辖
市）和北京市。为支持邮轮旅游发展，
大连、连云港、温州等地的7个邮轮口
岸新增为中国过境免签政策适用口岸，
方便符合中国过境免签政策条件的外
籍旅客乘坐邮轮过境。

5月15日起乘坐邮轮来华的
外国旅游团可免签入境

5月15日，参观者在广州市番禺区小鹏汇天总部体验飞行汽车旅航者X2。 新华社记者 徐嘉懿 摄

新华社旧金山 5 月 14 日电（记者
吴晓凌）美国司法部官员14日向得克
萨斯州联邦法院提交信件表示，波音
公司违反了2021年达成的延期起诉协
议，司法部将在7月7日前告知法院是
否对波音提出起诉。

美国司法部刑事司反欺诈处负责
人格伦·莱昂在信中表示，波音未作出
改进以发现和防止其触犯反欺诈法
规，这违反了2021年达成的延期起诉

协议。波音公司须在6月13日前回应
政府的指控，司法部将考虑波音的解
释“以决定是否提起诉讼”。

波音公司当日发表声明称，相信
公司已经遵守了延期起诉协议的条
款，并期待向司法部就这一问题做出
回应。

埃塞俄比亚航空公司航班空难乘
客家属的律师保罗·卡塞尔表示，司法
部认定波音公司违反延期起诉协议是

“积极的第一步”，“但我们需要看到司
法部采取进一步行动，追究波音公司
的责任。”

2018年 10月和 2019年 3月，印度
尼西亚狮子航空公司和埃塞俄比亚航
空公司航班分别发生空难，总计346人
遇难，失事飞机均为波音 737 MAX
8型客机。2021年 1月，美国司法部对
波音公司提起相关刑事诉讼，并与其
达成延期起诉协议。波音公司同意支

付超过25亿美元的罚款和赔偿，并承
诺进行充分合作，按要求实施合规和
改进计划。

延期起诉协议于2024年 1月7日
到期。波音公司需要向美国司法部证
明其遵守了协议条款，司法部将做出
评估，决定是否免于起诉。如果波音
公司在此期间犯下任何联邦重罪，或
未能完全履行协议条款，美国司法部
有权决定继续推进相关诉讼。

美国司法部称波音公司违反延期起诉协议


